
CHAMBRE DES COMMUNES

LA DÉFENSE NATIONALE

OGIVES NUCLÉAIRES-À PROPOS D'UN ARTICLE

PARU DANS «WINGS IN SPACE>

A l'appel de l'ordre du jour.
M. Jack McIntosh (Swift-Current-Maple-

Creek): Monsieur l'Orateur, je voudrais po-
ser une question au ministre de la Défense
nationale, et je puis assurer à Votre Honneur
qu'elle n'a rien à faire avec le rapport Glassco.
Dans le numéro de décembre de la revue
Wings in Space figure un éditorial signé M. J.
Seeley, ainsi qu'un article du maréchal de
l'Air W. A. Curtis, les deux ayant trait aux
«ogives nucléaires-besoin urgent de la dé-
fense canadienne». Le ministre voudrait-il
faire savoir au public canadien si la déclara-
tion suivante est exacte ou erronéee...

M. l'Orateur: A l'ordre! Je puis dire immé-
diatement au député que sa question est tout
à fait irrégulière. Il ne convient absolument
pas de demander à un ministre de la Cou-
ronne de faire des observations au sujet d'une
déclaration, ou d'un article paru dans quelque
publication, qui ne relève pas directement du
ministre lui-même.

M. McIntosh: Monsieur l'Orateur, puis-je
formuler ma question autrement?

M. l'Orateur: A l'ordre! Je donne la parole
au député de Trinity.

(Plus tard)
M. McIntosh: Monsieur l'Orateur, je vou-

drais savoir du ministre de la Défense na-
tionale si le fait suivant n'est pas exact...
(Exclamations)

M. l'Orateur: A l'ordre!

(Plus tard)
M. McIntosh: Je voudrais poser une ques-

tion au ministre de la Défense nationale pour
lui demander si les armes classiques vont
faire échec à ce qu'on pourrait appeler les
explosions à déclenchement automatique et,
sinon, quelle protection permettrait au Canada
d'éviter les explosions atomiques sur son
territoire ou au-dessus de celui-ci.

M. l'Orateur: A l'ordre! Je dois dire au
député que les deux tiers de sa question étant
de nature hypothétique, il est, par conséquent,
irrégulier de la poser à l'appel de l'ordre
du jour. Il n'y a, évidemment, qu'une cer-
taine catégorie de questions qu'on peut y
poser, et je devrai peut-être renvoyer les
députés aux indications que nous avons déjà
étudiées ensemble. Il serait bon de s'y reporter
à nouveau.

[L'hon. M. MacLean.]

L'OTAN-INTERPELLATION AU SUJET DES ENGA-

GEMENTS DU CANADA

A l'appel de l'ordre du jour.

L'hon. Paul Hellyer (Trinity): Monsieur
l'Orateur, je voudrais poser une question au

ministre de la Défense nationale. Le gouver-
nement a-t-il l'intention de tenir l'engage-
ment qu'il a pris envers l'OTAN en 1958,
quand il a assumé le rôle de l'attaque rapide,
et entrepris d'armer les avions CF-104 avec
des engins atomiques?

L'hon. D. S. Harkness (ministre de la Dé-
fense nationale): Monsieur l'Orateur, le dé-
puté sait fort bien quelle attitude on a adop-
tée dans cette question, et il n'ignore pas non
plus que nous avons tenu tous les engage-
ments que nous avons pris envers l'OTAN.

M. l'Orateur: Le député de Parkdale.

L'hon. M. Hellyer: Une question supplé-
mentaire. N'est-il pas exact que le moment
critique pour la décision...

M. l'Orateur: A l'ordre! Quand le député
commence sa question par <n'est-il pas exact>,
il donne à cette question le caractère d'un
argument, qui invite une réponse de même
nature du ministre. C'est tout à fait inap-
proprié. Je demanderai au député de con-
sulter l'alinéa 39 du Règlement...

L'hon. M. Hellyer: Je regrette, monsieur
l'Orateur, je voudrais poser autrement ma
question supplémentaire, si vous me le per-
mettez.

M. l'Orateur: A l'ordre! Je donne la parole
au député de Parkdale, et le député pourra
ensuite donner une nouvelle forme à sa
question.

(Plus tard)
L'hon. M. Hellyer: J'aimerais poser une

question au ministre de la Défense nationale.
Le 1- novembre était-il la journée décisive
pour que le Canada signe avec les États-Unis
une entente bilatérale qui aurait permis de
fournir des armes atomiques à la division
aérienne cantonnée en Euroe, à temps pour
que la première escadrille en soit pourvue le
1er mai prochain, ainsi que le prévoyait le
commandant suprême?

L'hon. M. Harkness: Pour autant que je
sache, il n'y a pas de date décisive à cet
égard.

ON AURAIT DEMANDÉ AUX ÉTATS-UNIS D'AUTRES
AVIONS F-101

A l'appel de l'ordre du jour.
L'hon. Paul Hellyer (Trinity): J'aimerais

poser une question au ministre de la Défense
nationale. Le ministère canadien de la Dé-
fense nationale a-t-il demandé à l'Aviation ou
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